

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 25 de Setiembre de 1883.

Año XI. Núm. 3.193.

Correo de hoy.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE El Bien Público.

Madrid 21 de setiembre.

Señor Director de *El Bien Público*.

Nada hay hoy que sea nuevo, por no haber ni un telégrama oficial relativo á la estancia del rey en Hamburgo posterior á los que ya esta mañana publica el diario oficial y la prensa.

Tampoco ha habido Consejo de ministros. Lo habrá mañana, pues yo he oído dar las órdenes al presidente para que se dirija citacion á los ministros para las cuatro de la tarde.

En vista, pues, de esta carencia de noticias, concretemos esta á reflejar impresiones.

Merece preferencia la de que en las esferas del gobierno no se discurre respecto á la próxima crisis con el optimismo que lo hace su órgano de Cámara «La Iberia».

No ya por el empeño repetidamente demostrado por el señor general Martínez Campos de retirarse en cuanto el rey se halle de regreso, sinó por el visible quebranto sufrido por algunos ministros en particular y por el Gabinete todo, y más que por lo dicho, porque resulta bien comprobado que ya antes de la salida del rey para el extranjero le fué anunciado por el Sr. Sagasta el estado de crisis del Gabinete, no es posible eludir esta sin decir que, caso de plantearla, cabé que no alcance más que á dos ministros. Decir esto no sirve más que para gozarse un poco en atormentar á las oposiciones, que esperan arma al brazo, simulando una tranquilidad que están muy léjos de sentir las huestes ministeriales. Y en esta denominacion conviene distinguir.

Los sagastinos puros siguen creyendo como yo que su jefe será llamado á reconstituir el Gabinete. De aquí una relativa tranquilidad que no deberia sentir el Sr. Gullon, pongo por caso, á no ser él tan optimista de su propia personalidad.

Los de procedencia centralista ya ven de otro modo las cosas. En su mayoría creen que el Sr. Sagasta no prescindirá de ellos mientras pueda, pero nada mas mientras pueda. Pero conocen la resolucion del general y creen que las campañas diplomáticas del marqués de la Vega de Armijo no han sido lo bastante afortunadas para garantir su continuacion en el Gabinete, y se preguntan quiénes vendrán á sustituirles, sin darse contestacion satisfactoria. De aquí que no vean sin zozobra la proximidad de la crisis y hablen de sus propósitos con cierta reserva.

Entre las oposiciones ya es otro el carácter. Hablemos de las gentes que discurren con cierta frialdad y buen juicio; todo el que quepa en nuestro temple meridional y apasionado. Abrigan los conservadores la confianza de que el poder veadrá á sus manos mucho antes de la que creían, pero no ahora. En cuanto á los izquierdistas, creo inútil consignar que por lo mismo que cada uno discurre á su modo sobre puntos de capital importancia están llenos de ilusiones... engañosas.

Los de fuera, los que nada esperan, na-

da definitivo hacen ni esperan. Están á ver lo que sucede.

Hay un diario que refleja hoy bien la actitud del Sr. Posada Herrera en su conferencia con el Sr. Linares Rivas. Tengo poca fé, dijo á este, y por mucho que me favorezca la opinion de Vd. y de sus amigos no encuentro en mí el entusiasmo necesario para poder inspirar á Vd. confianza en sus planes. Me siento débil para ello aún cuando la voluntad no me falte. Creo además que los medios y las horas de vida gubernamental del Sr. Sagasta no están cumplidos, y quiero serle tan leal y agradecer como tiene derecho á esperar de mí. Esta es la verdad, prescindiendo de distingos izquierdistas.

Los cambios en alza pronunciada, justificando que los últimos y no acabados desastres no han trascendido fuera.

La quiebra del agente Sr. L. sigue dando que hablar no poco, y no todo bueno.

X.

Madrid 21 de Setiembre.

Señor Director de *El Bien Público*.

El telégrama que le dí á conocer en la última hora de mi carta de ayer, es el que ha dado algun movimiento á la política de hoy: la conferencia celebrada en Hendaya por los señores Moret, Montero Rios y por el duque de la Torre, despues de haber hablado con el Sr. Martos.

Ya dije á V. que sin perjuicio de la reunion del Directorio aquí en Madrid, al llegar el Sr. Montero Rios á la frontera conferenciaria formal y detenidamente con los compañeros de directorio que allá estuvieron. Y efectivamente; segun se desprende del telégrama de ayer—porque nuevas noticias no han llegado todavía— el Sr. Moret, que estaba en San Sebastian se unió en aquella estacion al Sr. Montero Rios y fué en su compañía hasta Hendaya á cuyo punto habia acudido el duque de la Torre desde Biarritz.

Y almorzaron, ó mejor dicho, conferenciaron.

Es verdad que lo que del resultado de la conferencia se conoce no es mas que el cálculo más ó ménos aproximado de un corresponsal y trazos generales de telégrama; pero ello solo basta para demostrar la más solemne y abierta de las contradicciones entre la unánime opinion de los conferenciantes y la que por separado les han atribuido á cada uno de ellos diferentes corresponsales, y sobre todo el director de «El Progreso», Sr. Solís.

Hay una grande distancia entre las divergencias que hasta hoy han surgido entre los individuos del directorio por las opiniones que á los mismos se les han atribuido, y la perfecta unidad con que segun el telégrama de ayer juzgaban los señores duque de la Torre, Montero Rios y Moret, la situacion de España y de la monarquía, para salvar las cuales se manifestaban dispuestos á hacer todos los sacrificios y transacciones que las circunstancias exigiesen.

Pero á pesar de todo ello, he tenido ocasion de oír hoy mismo afirmaciones distintas á los íntimos y correligionarios del duque y de Montero Rios.

Ha llegado esta mañana á Madrid el se-

ñor Balaguer, y con este motivo se han reunido gran número de aquellos. En uno de los primeros momentos ha habido quien se ha atrevido á preguntar al diputado catalan por sus opiniones, y este ha contestado sencillamente que son conformes de toda conformidad con las del duque de la Torre y de Montero Rios.

—¿Y cuáles son estas? Se ha atrevido á preguntar un circunstante. El Sr. Balaguer no ha contestado; pero uno de sus amigos ha dicho en voz baja:—Pu. de V. asegurar que son las de intransigencia.

Tenemos, pues, una confusion más. Y sobre todo tenemos el inconveniente grave de que los hombres políticos de actualidad no se encuentran en Madrid, y con ello que todo lo que á ellos se refiere, ha de llegar á nosotros por conductos más ó ménos fieles.

Ya está cerca el dia en que se aclararán situaciones: cuando se resuelva la crisis.

Acerca de esta solucion, la última y más aproximada creencia, es la de que forme ministerio el Sr. Posada Herrera; pero despues que este encargo se haya hecho al Sr. Sagasta, y no haya este podido obtener elementos de la izquierda que representen la inteligencia entre aquella y los constitucionales, para cumplir la condicion precisa que ha de envolver aquel encargo.

Créese que la democracia monárquica negará al Sr. Sagasta aquellos elementos, y este tendrá que resignar las facultades que se le hayan concedido. En cuyo punto será cuando S. M. confie el mismo encargo al Sr. Posada Herrera, que con las protestas hechas á Sagasta, podrá contar con las fuerzas de este, y por los ofrecimientos de la izquierda será admitido como base de la conciliacion que se desea.

No se ha celebrado hoy Consejo de ministros ni hay ninguna otra novedad que participar á V.

P. P.

Sr. Director de *El Bien Público*:

Palma 24 Setiembre de 1883.

Aquí no se habla de otra cosa que de moneda falsa. Despues de lo que ya veria V. en los periódicos referente á la casual aprehension que se hizo a la venida del vapor *Maria*, de una cantidad de monedas ilegales, que hacian sospechar la existencia de otra mayor, han sido cogidas por la guardia municipal dos mujeres que se dedicaban á despacharlas comprando en las tiendas frioleras y pidiendo el cambio. En una misma mañana se sabe de cuatro comercios donde presentaron monedas de cuatro duros imitacion perfecta de las antiguas.—Añada V. á esto que circulan en gran cantidad monedas de plata, especialmente pesetas, capaces de enganar á cualquiera; y comprenderá V. fácilmente si los comerciantes é industriales tienen motivo para estar alarmados.—El Juzgado tiene ya noticia del hecho que está en parte comprobado por la guardia municipal y de seguro dará con el *ovillo* de dó se desprende *hilo* tan perjudicial para el público de buena fé como beneficioso para los pícaros.

Tengo singular satisfaccion en participar á V. que los enfermos procedentes del

vapor *Maria*, incluso el maquinista que en tan grave estado se presentaba, siguen mejorando notablemente.

El Gobierno ha concedido á la villa de Pollensa dos mil pesetas del fondo de calamidades, para aplicarlas á los desperfectos que causó en aquella comarca la última tempestad. En esta concesion se han interesado los diputados por Mallorca y especialmente el Sr. Fiol y el Sr. Gobernador que informó la instancia favorable y eficazmente.

La vendimia puede decirse que se ha generalizado ya en esta isla, esperándose que la cosecha más que regular. Respecto de la clase de vinos, témesese con fundamento que consigán desacreditarse, tal es el afan de precipitar el trasiego y el embarque, y gracias si se contentan con eso solo y no hacen *habilidades* para aumentar el producto. La codicia de enriquecerse en poco tiempo puede ser otra *flowera* que perjudique grandemente el crédito de este centro vitícola.

El Ayuntamiento de Palma se ha visto en la precision de nombrar una Comision que la componen el Alcalde y los señores Rosselló y Escofi para que vaya á Madrid y gestione el pago de las respetables partidas que alcanza la Corporacion contra el Estado. Nada mas justo que reclamar lo que es suyo y hace tiempo se le priva con evasivas y pretextos; y mas justo aun cuando por otro lado se reclaman al Ayuntamiento pagos que no puede satisfacer por la penuria en que se le tiene.

El Constitucional ha resollado de nuevo. No en contra de lo por mí indicado, sino para tener un pretexto de hablar de su adhesion (*sic*), de los hombres del *Balear* y sobre todo de su importancia y valer. Cuanto dice es repetido y queda ya contestado en anteriores cartas; por consiguiente á ellas me atengo. Bueno será pero para *hacerle caer del burro* decirle, que los componentes de la mayoría del Ayuntamiento cuando hubieron de nombrar la Comision de que mas arriba me ocupo para que gestionára el cobro de lo que el Estado adeuda á la Corporacion, ni siquiera se acordaron de designar en ella un puesto para ninguno de sus hombres ni siquiera para el importante, influyente y valioso Sr. Sorá, quien querian fuese Alcalde y que sin duda con su representacion, con su elocuencia y sus relaciones hubiera conseguido más, mucho más, que el Alcalde á quien combaten los elementos antimonárquicos y los dos izquierdas que le han de acompañar en la Comision. Sin duda esto escocerá á *El Constitucional* algo mas que sus elucubraciones hacen reír á

El Corresponsal.

MADRID 22 DE SETIEMBRE

Si el acuerdo no se modifica, irán el dia 25 á la Granja, para asistir á la recepcion que se celebrará, todos los ministros residentes en Madrid.

S. M. la reina está completamente restablecida de su indisposicion.

Ayer tarde recibí á varias personas, entre ellas al gobernador de Segovia.

El gobierno francés se ha dirigido telefóricamente al gabinete español, preguntándole la fecha exacta en que D. Alfonso debe llegar á París, para que coincida su presencia en la capital de la república con la del presidente Mr. Grevy.

Noticias oficiales de la capital de la vecina república desmienten en absoluto la existencia del complot anunciado por el periódico la «Patrie», cuando D. Alfonso pasó por París con dirección á Alemania.

Al fin se verificó la anunciada conferencia de los Sres. Posada Herrera y Linares Rivas.

Mas de dos horas estuvieron anoche reunidos en el domicilio del primero.

Los conferenciantes se mostraron muy reservados.

Un solo detalle ha podido observarse; el presidente del Congreso y el ex-fiscal del Tribunal Supremo se mostraban despues de la conferencia muy satisfechos.

El anunciado manifiesto del señor Ruiz Zorrilla dícese que no aparecerá hasta mediados del próximo octubre.

Dícese que en breve será enviada á la firma del rey una combinacion del alto personal de los tribunales de justicia, que por ahora se concretará á tres importantes cargos.

Segun parece, el actual presidente de la Audiencia de Madrid, D. José Aldecoa, será nombrado magistrado del Supremo; presidente de la Audiencia el fiscal de la misma, Sr. Gallifa (don Angel), y en sustitucion de este el abogado fiscal del Supremo, D. Federico Melchor.

En cumplimiento de la ley española de 14 de mayo de 1883—por la que se abrió un crédito extraordinario de 300.000 pesetas para indemnizar á los ciudadanos franceses lesionados por consecuencia de las insurrecciones carlistas y cantonal—el ministro de Negocios extranjeros de la vecina república anuncia que los interesados pueden dirigir sus reclamaciones, con los documentos justificativos, á la seccion de Contabilidad de aquel ministerio, en el plazo de tres meses, á partir desde el dia 2 del corriente.

Lo que se dice en Biarritz

En carta dirigida á «El Progreso», desde Biarritz, se contienen interesantes revelaciones acerca de la actitud de importantes políticos ante los problemas del momento y el estado de los partidos.

El Sr. Moret, que tiene gran confianza en la sinceridad constitucional y en las condiciones personales del rey, cree que el poder hubiera ido á sus manos al terminar la legislatura, sin las declaraciones del duque de la Torre en favor de la Constitucion de 1869, que conceptúa inaceptable para la monarquía por el sello que la imprimió la revolucion de Setiembre. En opinion del Sr. Moret, la crisis es inevitable, pero siendo decisiva la ruina de Sagasta y no teniendo la izquierda la unidad de pensamiento y de accion necesaria para recoger el poder, será preciso un gabinete presidido por el Sr. Posada Herrera, en el que tengan cabida elementos procedentes del campo constitucional y de la democracia monárquica.

El general Serrano cree haber prestado un gran servicio levantando la bandera de

la Constitucion de 1869. Sobre este asunto, piensa hoy lo que pensaba ayer; y si su partido prescinde de dicha Constitucion, ó se forma un gabinete Posada que lleve á las Córtes la reforma constitucional, les prestaría su benevolencia, aunque sin tomar parte en la política activa, ni apoyarla, porque cree que la solucion Posada es ineficaz y contraproducente.

El Sr. Castelar no oculta sus desconfianzas de que pueda realizarse la alianza de las instituciones con la democracia; pero no quiere oponer el menor obstáculo á ella ni que recaiga sobre él la responsabilidad de perturbar al país. El complemento de sus ideas, ya es conocido de nuestros lectores y nos creemos, por lo tanto, en el caso de prescindir de él, evitando repeticiones.

La opinion del Sr. Martos es favorable en absoluto á un gabinete Posada Herrera, juzgando imposible toda otra solucion. Tiene plena confianza en las dotes del rey y en su sinceridad constitucional, y cree que facilitará al Sr. Posada los medios para que pueda devolver al país el ejercicio de su soberanía. «El sufragio universal, la convocatoria de unas nuevas Córtes y la reforma constitucional en el sentido y con la estension que las Córtes mismas acuerden, tales son los resultados de las soluciones que acaricia el señor Martos.»

TELEGRAMAS PARTICULARES

Hamburgo 22.—Anoche se celebró un banquete de 400 cubiertos.

El emperador brindó por el rey de España.

D. Alfonso contestó, brindando á su vez por la salud de los emperadores y por la prosperidad del imperio.

En las maniobras militares toman parte 25.800 infantes, 3.000 caballos y 100 piezas de artillería.

Madrid 22.—S. M. el rey continúa en Hamburgo.

Ayer asistió á una brillante revista militar.

Por la noche estuvo en la ópera.

Hoy tendrá lugar las maniobras militares.

Han ocurrido nuevos desórdenes en Croacia.

La policia dispersó los grupos, causando diez muertos y muchos heridos.

Hay grande agitacion en Chile con motivo de la secularizacion de los cementerios.

Adquiere proporciones alarmantes la agitacion contra los europeos en los puertos de la China.

Han sido embarcadas las mujeres y los niños.

Es inexacto que se trate de procesar á Ruiz Zorrilla.

Madrid 22.—El señor Cánovas y algunos amigos políticos han llegado á la Coruña.

Desmíentese que se halla concertado alianza alguna con Alemania.

Háblase de una irregularidad descubierta en la administracion económica de Zaragoza que importa la suma de un millon.

Marsella.—Han desembarcado 145 soldados enfermos procedentes del Tonkin.

Berlin.—Mr. Bismark se trasladará á Hamburgo para saludar á los reyes.

Madrid 22.—Continúa reunido el Consejo de ministros.

Hamburgo.—Hoy se ha celebrado una comida oficial. El emperador ha brindado por la reina de España. Mañana continuarán las maniobras militares.

París 20.—Hoy se han reunido una veintena de diputados de la extrema iz-

quierda con objeto de nombrar una comision compuesta de dos individuos de los mismos, encargada de pedir al presidente del gobierno Sr. Ferry la inmediata reunion de las Cámaras.

Despues de la primera entrevista con el Sr. Ferry, el marqués S'Teng telegrafió á Pekin pidiendo instrucciones. En el momento que se reciba la respuesta se celebrará una nueva conferencia.

El rey de España llegará á esta capital del 27 al 29 del corriente, donde permanecerá tres dias.

El presidente de la república, Sr. Grevy, acompañado de todos los ministros, lo recibirán en la estacion del ferro-carril. En el teatro de la Opera se dará una funcion de gala en su honor. Al dia siguiente visitarán á Vicennes y Versailles, pero no habrá revista militar.

Londres 20.—El almirantazgo ha dispuesto que el 1.º de Octubre se embarquen para China las dotaciones que han de revelar las tripulaciones de aquellos buques que han sido licenciadas.

Roma 20.—Con motivo del aniversario del 20 de setiembre de 1870, la ciudad de Roma está cubierta de colgaduras.

El alcalde y varias diputaciones han ido á depositar coronas sobre la tumba de Víctor Manuel. Despues han ido á la puerta Pia.

El alcalde ha pronunciado un discurso, en el que ha recordado las virtudes del que fué rey de Italia, y ha celebrado el acontecimiento que dió cima á la unidad italiana.

El alcalde ha terminado su discurso aclamando al rey Humberto.

Esta noche la ciudad entera estará iluminada.

Londres 21.—Han llegado á esta capital mister Gladstone, su señora é hijos, de vuelta de su escursión á Dinamarca.

París 21.—Segun carta del corresponsal en Lóndres. De la «Gazette Diplomatique», la alianza austro-alemana ha sido concertada definitivamente en Saltzborg por el príncipe de Bismark y el conde de Kalnocky.

Otras naciones podrán entrar la alianza pero sin pretender á los mismos derechos y al mismo rango.

Italia no ha sido admitida, á causa de sus vacilaciones en estos últimos meses.

Se ha convenido que en caso de guerra de Austria ó de Alemania contra Rusia ó contra Francia, la nacion que no tenga que hacer la guerra guardará una neutralidad armada.

Roma 21.—Dice el «Moniteur de Roma» de esta mañana que han dado un resultado satisfactorio las negociaciones entabladas con el vaticano para restablecer en Francia la asignacion de ciertos eclesiásticos que se habian suprimido.

París 21.—En el consejo de ministros que se celebrará mañana, el Sr. Julio Ferry espondrá á sus compañeros el estado de negociaciones entre Francia y China.

El embajador de España en esta capital que se encuentra en sus posesiones de Bélgica, regresará á mediados de la semana próxima.

París 21.—Segun despachos de Lóndres, las noticias que hoy publica sobre la guerra la prensa inglesa son muy alarmantes.

«The Standart» ha recibido un telegrama de su corresponsal en Hong-Kong diciéndole que el general Bouet entregó el mando porque juzga insostenible la posicion del ejército expedicionario en Tonkin y el estado de cosas que allí se ha creado.

El ex-jefe de las fuerzas francesas viene á París dispuesto á probar que el gobierno, el ejército y el país han sido engañados sobre varios de los puntos mas importantes de la expedicion. Afirma que la solucion de los asuntos del Tonkin debe buscarse en el Tonkin mismo; que las negociaciones llevadas á cabo en Shangai y las que están realizándose en París, por grande que sea su oportunidad y conveniencia, tienen que ser apoyadas por medio de una accion enérgica, emprendida con medios suficientes para concluir de una vez con los elementos de desorden que existen acumulados á orillas del rio Rojo. Por último, declara el general Bouet, que contar con el efecto que pueden producir los tratados para dominar esos desórdenes, es hacerse ilusiones peligrosas é impropias de hombres prácticos y de gobierno.

La prensa oficiosa francesa critica vivamente la reunion que ayer celebró la extrema izquierda con objeto de provocar la inmediata convocatoria de las Cámaras y de que ayer di cuenta. Afirman dichos periódicos que las dificultades militares surgidas en el Tonkin no son tan grandes que el gobierno se vea en la imposibilidad de vencerlas con los recursos que hoy están á su alcance, y de los cuales puede disponer desde luego sin mas formalidades constitucionales. En cuanto á las negociaciones entabladas con China, dicen que las Cámaras nada pueden hacer en ellas, que esta es tarea del gobierno y que por lo tanto se le debe dejar desembarazado el camino, y que convocar al Parlamento en las presentes circunstancias seria sembrar la alarma en el país y la desconfianza en el extranjero, por cuanto que equivaldria á declarar que no está lejana la ruptura de las hostilidades.

Todavía no se ha señalado dia para la tercera entrevista que han de celebrar los Sres. Ferry y marqués de Tseng.

Belgrado 21.—A consecuencia de las elecciones rusófilas ha presentado su dimision el ministerio. La situacion del rey se considera muy difícil.

Roma 21.—La contestacion del ministro de Negocios Extranjeros de Francia Sr. Challemeil-Lacour á la nota del señor Manzini, se muestra satisfecho de las proposiciones conciliadoras de Italia sobre las capitulaciones de Túnez. El proyecto relativo á este asunto será presentado inmediatamente al Parlamento italiano. Puede considerarse establecido un acuerdo entre ambas potencias, faltando solo arreglar algunos detalles secundarios.

Parkasewicz (Croacia) 21.—Un grupo compuesto de mas de 600 paisanos se han reunido gritando: «No queremos ser húngaros, no queremos estar con Hungría».

La fuerza pública trató de disipar el grupo, viéndose precisada á hacer fuego sobre los amotinados, resultando diez paisanos muertos y un gran número de heridos.

Gacetilla.

Hoy dejamos de publicar el extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad, á causa de haber manifestado el señor Alcalde á la persona que acostumbramos enviar para la copia de aquél, que no queria detener á los empleados de la Secretaria más tiempo del necesario para el despacho de los asuntos del servicio, esto es, más tarde de la una; y que en adelante, si queria *El Bien Público* publicar los

referidos extractos mandase á las sesiones uno de sus redactores, ó que los publicase el siguiente día al en que se celebran las mismas.

Como observarán nuestros lectores, la *razon* alegada no pasa de ser una excusa, toda vez que para obtener la mencionada copia no distraíamos la preciosa atención de los empleados del Municipio, ni retardábamos un instante la salida de los mismos de su Oficina.

Agradecemos al señor Alcalde sus palabras; debiendo advertirle, que si hubiese accedido en lo que respecta á este particular, á nuestros deseos, hubiera atendido más que á nuestros propios intereses á los intereses del público en general, demostrando á la vez que no opone inconveniente á que la prensa cumpla con sus deberes.

No obstante el acuerdo de la Alcaldía, procuraremos satisfacer la natural curiosidad de nuestros abonados por saber los acuerdos de la ilustre Corporación municipal de esta ciudad.

El vapor «Nuevo-Mahonés» llegado hoy ha sido portador de una gran cantidad de uvas con destino á Alayor para la fabricación de vino.

Entre doce y una de la tarde de hoy cruzaba las aguas de nuestro horizonte, dirigiéndose de N. á S un buque de guerra de alto porte, al parecer vapor transporte francés.

Por ser hoy día de correo y de seos de dar á nuestros suscritores todo el alcance posible, dejamos de insertar los principales artículos de la ley de embargos, que publicaremos mañana.

Una vez más llamamos la atención de los guardias municipales sobre la gritería que producen varios chiquillos en las calles de esta ciudad durante ciertas horas del día y de la noche, incomodando á los vecinos. Se han acercado á esta Redacción algunos de la calle de Adnóver, rogándonos hiciéramos público el hecho, á fin de que pudiera ponerse el oportuno correctivo.

Item más, y nos hacemos eco también de las quejas que nos han producido. Todas las noches se sitúan en la plaza de la Constitución cuatro ó cinco niños, traviesos y de mala índole, y la emprenden con los que pasan por aquel sitio. A un señor Sacerdote le tiraron anoche del manto y poco faltó para hacerle caer, echando después á correr después de tal fazaña.

Más policía y vigilancia si es que se quiere dejar en paz á los que no hacen mal á nadie.

En la tarde de hoy ha subido al varadero el vapor «Menorca» para limpiar sus fondos.

La Alcaldía de Palma ha publicado un bando sobre elaboración y expedición de pan, dictando reglas sobre dicho artículo y además algunos preceptos para la venta de vinos, licores y leche.

Como estos servicios están algun

tanto descuidados en esta ciudad, escitamos al señor Alcalde para que fije en ellos su atención y ponga en vigor lo que sobre el particular disponen las Ordenanzas municipales, sirviéndose añadir, por medio de un bando, lo que acaso no prevengan aquellas.

De Real orden comunicada por el ministerio de Hacienda, se ha dispuesto que los habilitados de todas las oficinas públicas descuenten de la paga de este mes á los funcionarios del Estado el importe de la cédula personal.

Ha llegado puntualmente á la Habana sin novedad el vapor-correo del mismo nombre.

Segun hemos visto en «La Cor-respondencia militar», ha sido destinado al regimiento de Mindanao que guarnece esta plaza, nuestro amigo el comandante graduado capitán don Juan Billon y Serra, casado con una paisana nuestra. Le felicitamos así como á su familia.

No gana uno para sustos en los tiempos que corremos: epidemias, guerras, hundimientos de montañas, islas que se zambullen en el Océano, repartos de consumos que se suceden sin interrupción..., y como si todo eso fuera poco, se nos anuncia el fin del mundo para breve plazo.

Fúndase esta predicción en noticias llegadas de Oriente y en el pronóstico del mismo profeta Mahoma hecho en sueños á Mohammed Salib.

La fecha del cataclismo final parece ser la de 8 de Noviembre próximo. ¡Respiremos, que aún nos quedan cerca de dos meses para pagar el reparto!...

Un periódico indica si serán mas de dos mil los que se presenten á oposiciones para las plazas de letrados del Estado.

La Caja general de Ultramar publica relación de individuos licenciados de Cuba de quienes se han recibido los ajustes y pueden pedir la conversión de sus alcances en títulos de la deuda. En dicha relación no figura ninguno de esta provincia.

El día 1.º de Octubre próximo vence un trimestre de interés de la deuda perpétua al 4 por 100 interior y exterior é Inscripciones nominativas de igual renta. En la Delegación de Hacienda de esta provincia se admitirá el cupon correspondiente al indicado trimestre desde hoy 25 del corriente mes hasta fin de Noviembre próximo venidero por lo que toca á la deuda perpétua interior y exterior, y sin limitación de tiempo por lo que se refiere á las Inscripciones.

Ha fallecido en Madrid la dis-tinguida escritora doña Angela Grassi que tantos y tan buenos libros había escrito y que desde 1860 venia dirigiendo el «Correo de la Moda.»

Había nacido en Crema (Italia) en 2 de agosto de 1823, y á los seis años vino á España con su padre el distinguido músico mayor del cuerpo de

artillería D Juan Grassi. Por esta razón, y porque doña Angela ha vivido en España desde 1829, se le consideraba por todos como escritora española.

Las obras que ha dejado escritas son muy numerosas y de diversos géneros.

A las primeras horas de la ma-ñana de hoy ha fondeado en este Lazareto para purgar cuarentena procedente de Manila y escalas el magnífico vapor de la Compañía general de Tabacos nombrado *Isla de Luzon* al mando del capitán don Ramon de Mendezona, siendo portador de correspondencia pública y de los siguientes pasajeros:

D.ª Beatriz del Monte y criada, Andrés Urizas, Joaquin Lovenir, Antonia Urguirse y una niña, Francisco Yuriguez, Nicolás Talvada y señora, Virginia Gombau, Joaquin de Bustillo, José Pastor, Narciso Pastor, Clotilde Mendoza y un niño, Arsenio Figuerola, Pbro. Severino Martinez y un hijo, Julian del Pozo, Emilio Morillas, Isidoro Fierno, Jacinto Pelaez, Claudio Orandiaga, Benito Marcaido, José Luis Marcaido, Cesáreo Fernandez y tres hijos, Estanislao Soberar, Remigio Fariñas, Virginia Gomez y tres hijos, Fernando Villaner, señora, tres hijos y criado, Buenaventura Ruiz, Benito Ortadi.—Total 48.

Los pasajeros llegados esta mañana en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

DE ARGEL

D. Bartolomé Camps, Catalina Florit, Nin Sans y su hija, Juana Cardona y su sobrina, Agustina Florit, Francisco Sintes, José Sintes, Bartolomé Sintes, María Pous, Anunciato Espineta, Juana Carreras, Juana Bagur, Monserrat Garcia.—Total, 15.

DE PALMA

D. Juan Planas, Isabel Nieto, Miguel Pous, Juana Mari y dos hermanas, José Galdés y un hijo, José Gabarró, Antonio Novella, Bartolomé Ponsety, Jaime Juani-co, Vicente Marqués, Bernardo Estela, Sor María, dos marineros de la armada, un Sr. Oficial y un individuo de tropa.—Total, 19.

REMITIDO

En vista de la polémica que se sostuvo en los periódicos de esta localidad en varios comunicados que vieron la luz pública afirmándose en unos que los vecinos del extra-rádio habían de incluirse en el reparto del déficit de consumos de 1882-83 y en los otros en sentido contrario, nos resolvimos á consultar el hecho con el consultor de los Ayuntamientos y Juzgados municipales D Fermin Abella cuya consulta y contestación es como sigue:

Consulta

En esta ciudad se subastaron los derechos de consumos obteniendo el Ayuntamiento un déficit de 60.666 pesetas y 71 céntimos al rematarse este servicio.

Los habitantes del extra-rádio se concertaron con el arrendatario habiendo tomado este por base para efectuar los referidos conciertos el tipo de especies señalado á esta población segun previene el artículo 209 de la Instrucción.

Los del casco de la población y su rádio han contribuido todo el año pagando íntegros las tarifas que sirvieron para formar el Cupo total porque se anunció la subasta

á medida que han ido consumiendo y como quiera que el Ayuntamiento va á girar un reparto vecinal de las 60.666 pesetas 71 céntimos obtenidas de menos en la subasta.

¿Han de incluirse en él á todos los habitantes del distrito Municipal ó han de incluirse á los que moran en el extra-rádio?

Yo sostengo que han de incluirse á todos, pero como hay algunos que opinan en contrario, esto es, que los habitantes del extra-rádio no han de incluirse en dicho reparto, acudo á las columnas de el Consultor que V. tan dignamente dirige, esperando se servirá aclarar esta duda en uno de sus primeros números.

Contestacion

Muy señor mio: me he enterado de su carta en la que me acompaña la precedente consulta y veo que los razonamientos que V. espone no son los mas á propósito pues tienen su contestación por otras razones y otros argumentos pero ni unos ni otros son del caso. El hecho es, que todos los contribuyentes han pagado unos las cuotas señaladas por el art. 209 y los otros los derechos íntegros de tarifa; hay déficit, pues todos están llamados á cubrirlo por reparto. Suyo affmo. S. S.,

Abella

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

Madrid 24 —2 t.

LOTERIA

11502	20077	11935	1281
2263	9708	10739	4150
23672	23736	38	15
3260	22840	18781	5763
14691	19614	15290	9024
8463	4593	9296	16926
22969	6980		

Madrid 25 —11'50 m.

El Sr. Moret pronunció un discurso en la reunion de anoche. Empezó defendiendo la conducta del Directorio, y desmintió que hayan surgido disidencias entre sus individuos como se ha supuesto. Declara que la izquierda no hará variaciones en su credo político, cuyos principios son democracia y monarquía, no prestándose nunca, directa ni indirectamente á rebajar su prestigio. Niega que los sucesos de Badajoz reconozcan por origen la conducta del ministerio de la Guerra, culpando al Gobierno y nó á ningun ministro en particular. Aboga por el sufragio universal y por el planteamiento de las libertades que reclama el país. Segun el orador la crisis se resolverá dentro de quince dias. Terminó diciendo que la democracia necesita del apoyo de la monarquía. Por la democracia y la monarquía debemos combatir, añadió; el triunfo no lo encontraremos ni en las barricadas ni en los cuarteles, sino en la lucha de las ideas.

Las palabras del Sr. Moret fueron acogidas en medio de aplausos.

La reunion ha sido presidida por el Sr. Becerra.

La «Gaceta» no contiene nada de importante.

Noticias tomadas de los periódicos de Palma.

La guardia municipal prestó un buen servicio dando caza á dos mugeres que se presentaban en los comercios dando en pago de pequeñas compras, monedas de cuatro duros falsas.

Tal vez este sea el primer pozo para descubrir la procedencia de las muchas monedas falsas que se dice circulan en Mallorca.

Mañana y día siguiente han de celebrarse en el Seminario conciliar de San Pedro los exámenes de 1.º y 2.º año de latin.

Siguen incorregibles los pescadores que utilizan la dinamita, sin temor ni á la exposicion ni á las consecuencias de acabar con los peces.

¡Viva la libertad!

El apreciable primer actor dramático en el género cómico D. Juan Balaguer, ha sido escriturado por la empresa del Teatro Español en la corte.

Unos gitanos, 17 entre chiquillos y cuatro matrimonios, que pululaban por los alrededores de Palma y aun por la capital, se embarcaron el sábado, de orden de la autoridad.

Asegurábase el jueves que había nacido un feto, con dos cabezas. No hemos visto confirmada la noticia, ni leído más esplicaciones.

La Escuela provincial de Bellas Artes ha anunciado la apertura del próximo curso que tendrá lugar el 1.º de Octubre; y los exámenes extraordinarios correspondientes al curso anterior.

Los desgraciados maquinista y fogonero del vapor *Maria* seguian en estado relativamente satisfactorio; esperándose, Dios mediante, que ningun otro tendría el final del malogrado Ayudante.

En Artá reventó el alambique de D. Sebastian Caldentey, ocasionando la muerte á un dependiente y chamuscando ligeramente á dos muchachas de servicio en la misma casa.

Quéjense algunos periódicos de los abusos que se cometen en esta época de grandes transacciones, con las pesas y medidas y piden ejemplar castigo para el primero que se coja en delito.

Y harán muy bien las autoridades.

El miércoles por vía de Alicante llegaron á Palma el Inspector general de Hacienda D. Nicolás García y el Subinspector D. Ricardo Molina, con objeto de pasar una visita á las oficinas del Banco.

Para regentar una escuela pública de niñas en Llummayor ha sido nombrada D.ª Nicolasa Saldaño.

Los periódicos de Palma dedican sentidos párrafos al fabricante de calzado y de curtidos D. Pedro Juan Garau, cuya muerte acaecida el sábado por la mañana nos anunció nuestro corresponsal telegráfico.

Al entierro que se verificó por la tarde, asistió un gentío inmenso.

El comercio y la industria, la banca y los trabajadores acudieron á prestar sus tributos al que desde el modesto puesto de oficial se había elevado con laboriosidad al elevado puesto del primer fabricante en su género, viendo sus productos premiados en muchas exposiciones.

Un hombre anciano, vecino del lugar de Orient. que padece de enagenacion se atravesó en la línea férrea cerca de Palma, á la hora de llegada un tren expres y no sufrió daño alguno gracias á la prevision con que obró el maquinista. Fué detenido y conducido á la estacion y entregado á la guardia civil.

Dos muchachos riñeron en la calle de Pelaires. Uno de ellos con un cuchillito, hirió al otro en un brazo.

Es lo que puede llamarse un chico aprovechado ó previsor.

El viernes á la llegada del vapor *Palma* fué detenido un catalan sospechoso de complicidad en el asunto de moneda falsa.

Ha fallecido á una edad avanzadísima, el R. P. Francisco Carnicer de la Congregacion de San Vicente de Paul, sacerdote ejemplar en virtud y saber.

En una de las escribanías del juzgado se ha presentado demanda contra el Ayuntamiento de Palma, para que se abone al actor el valor de un trozo de terreno que hace años se le expropió en la calle de Odon Colon.

Dase por terminada la enfermedad de la viruela que había invadido dos rebaños en el término de Felanitx.

En un nido de palomas de la calle de Pelaires una de las recogidas escamoteó á la dueña nada ménos que noventa dures.

El colega de donde tomamos la noticia, la dá á título gratuito.

Se ha generalizado la vendimia en la comarca de Felanitx.

El precio alcanzado por las uvas es el de 21 y 22 ó más sueldos el quintal, que viene á ser el de unos 34 reales los 100 kilogramos.

En Andraitx se ha descubierto una enfermedad que ataca á los cerdos y ha causado ya la muerte á más de 60, sin que hayan producido efecto los esfuerzos que la ciencia ha puesto en juego. El Gobernador á tomado serias disposiciones sobre el particular deseoso de salvar los intereses que el ganado de cerda representa para Mallorca. Una comision de veterinarios estudia el mal con asiduidad.

Ayer en la capilla del Real palacio de la Almudaina se celebró solemne funcion por ser los días de la princesa de Asturias y despues á nombre de una caritativa persona se repartieron limosnas á pobres vergonzantes.

Estos actos de caridad tienen lugar muy amenudo y siempre es el mismo bienhechor el que los costea secundado dignamente por el Rector de dicho templo.

Los vapores *Palma* y *Lulio*, que salieron el sábado en viaje extraordinario para Barcelona, con motivo de las ferias de la Merced, se llevaron en relacion 235 y 135 pasajeros respectivamente.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. María de Cervellon, vírgen

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. a Clemencia en la ermita de Gracia del

En Sta. María, á la oracion despues del Rosario se practica un devoto Novenario dedicado á la Madre de la Merced; y en el Cármen otro en honor de Ntra. Sra. de Lourdes.

Santo de mañana.

San Cipriano y Sta. Justina vírgen, mrs.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero publico de Mahon. Setiembre

Día	Cortantes	Bueyes.	Vacas.	Terneros.	Terneras.	Cabras.	Carneros.	Cerdos.	Peso kilogram	Punto de donde procede la res
21	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	1	»	4 1/2	Noria Plazas
22	»	»	»	»	»	4	»	»	48	Binidunayret
»	»	»	»	»	»	»	»	»	98	Son Muscard
»	»	»	»	»	»	2	»	»	17 1/2	Noria Plazas
»	Bartolomé Sintés	»	»	»	»	»	»	»	62	Binideufá
»	Pedro Palliser	»	»	»	»	3	»	»	35 1/2	Biniarroca
»	»	»	»	»	»	»	»	»	147	Noria Binimaymut
»	Filomena Pons	1	»	»	»	»	»	»	210	Buferá
»	»	»	1	»	»	»	»	»	127	id.
»	»	»	»	»	»	2	»	»	23	Ollestrá Pedro
»	Juana Pons	»	1	»	»	»	»	»	138	Furregut nou
»	Miguel Sbert	1	»	»	»	»	»	»	301	Biniarroca nou
»	»	»	»	»	»	2	»	»	27 1/2	Son Bou
»	Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	»	166	Est.ª J. Llambias Pons
»	José Sintés	»	»	»	»	4	»	»	50	Son Bou
23	Juana Pons	»	»	»	1	»	»	»	94	Canova nova
»	Filomena Pons	»	1	»	»	»	»	»	101	Buferá
24	Miguel Sbert	»	»	»	»	1	»	»	13	Son Bou
»	»	»	»	»	1	»	»	»	93	Jaime Barbé
»	Filomena Pons	1	»	»	»	»	»	»	138	Buferá
»	Pedro Palliser	»	»	»	»	2	»	»	14 1/2	Matxani gran
»	»	1	»	»	»	»	»	»	224	Est.ª Capiford
»	Miguel Mercadal	»	»	»	1	»	»	»	130	Turrubet
»	José Sintés	»	»	»	»	2	»	»	21 1/2	Son Bou

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 25

De Palma Vapor correo «Nuevo Mahonés» capitan D. Miguel Tudury con 22 trips. 34 pasajeros efectos y la correspondencia.

De idem. Laud «Los amigos» patron Miguel Melis con 4 tripulantes cebada y yeso.

De Manila y Malta vapor «Isla de Luzon» capitan D. Ramon Mendezona con 81 trips. 48 ps. y carga geneeral.

Despachados el 25

Para Barcelona vapor correo de Filipinas «España» capitan D. José M.ª San Pedro con 94 trips. 109 pasajeros y carga genera.

ANUNCIOS.

Subasta

El día 30 del actual, á las once de su mañana, se venderá en licitacion privada, que tendrá lugar simultáneamente en las dos notarias que abajo se espresan, las fincas siguientes:

El prédio «Lloch nou», con su dotacion correspondiente, junto con una «viña» inmediata, justipreciado todo en 71.834 pesetas; retasado en 53.333.66 pesetas.

El prédio «Son Olivar», junto con la viña situada en el camino de «Son Xuriguer», y su dotacion correspondiente, justipreciado en 48.400 pesetas; retasado en 35.000 pesetas.

Ambas fincas radican en el término municipal de Ciudadela.

Las condiciones en virtud de las cuales debe regirse la licitacion, estarán de manifiesto en Mahon, en la notaria de D. Pedro Orfila calle del Arraval número 10, y en Ciudadela en la notaria de D. Juan Bautista Sastre.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 6 de Octubre de 1883.

Ha de constar de 12.000 billetes, al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de veinticinco pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 661, importantes 2.190,000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	500.000

1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
1 de	40.000
50 de 5000	250.000
600 de 1500	900.000
2 aprox. de 10.000 para los núms. anterior y pr. al del 1.º mayor	20.000
2 id. 8.000 id para el premio segundo.	16.000
2 id. 4.500 id. para el premio tercero	9.000

661 2.190.000
Mahon 25 Setiembre de 1883. — El Administrador, Diego de la Torre.

PARA VENDER

Lo están dos huertos con árboles frutales en el punto conocido por *Pntarró*
En esta imprenta informarán.

EN VENTA

Lo está una porcion de terreno consistente en tres hortales y un campillo con su correspondiente casita, situado todo en Llumasanas.
Para informes calle de Ramis número 27.

PARA VENDER

Lo están en Villa-Carlos las casas calle Stuard núm. 17 y calle Mayor número 20.
Para su ajuste dirigirse calle Mayor núm. 8.

Para vender

Lo está la casa calle de S. Fernando número 34 y 36. Para informes dirigirse á la misma.

Leche de burra

Se encontrará en la calle de los Negros núm. 24.

Para vender

Lo está la casa de la calle de San Gerónimo de esta ciudad, núm. 3
Para informes dirigirse calle de Buenaire núm. 25.

NODRIZA

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Vive en Villa-Carlos calle del Stuard.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.